

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

El Japón aumentará su marina..... 3.<sup>a</sup>  
Una impresión real de Bilbao en la hora presente..... 7.<sup>a</sup>  
Los americanos atraviesan el Atlántico..... 7.<sup>a</sup>  
El Duce recibe a los periodistas Yugo-slavos..... 3.<sup>a</sup>

Año II

Domingo 16 de Mayo de 1937

Núm. 258

## Operaciones de consolidación y limpieza en el frente del Norte

### Un interesantísimo bando del general Queipo del Llano

Dicta normas para la protección de la cosecha

El general jefe del Ejército del Sur ha dictado un bando sobre la protección de las cosechas. En él se revela el profundo sentido social y económico que anima al nuevo Estado español y el verdadero espíritu constructivo de los hombres que hoy rigen los destinos de España.

«La cosecha es sagrada», se ha venido repitiendo con machacona insistencia. A pesar de esta confesión, el agro español ha sido durante varios años maltratado y destruido por los odios que hoy van barriendo las bayonetas de nuestros soldados.

Barren el odio y siembran con sus acertadas medidas el futuro bienestar del olvidado campesino español. El general Queipo del Llano recuerda que el tesoro común de la cosecha es la base de la riqueza general de la nación, y da normas encaminadas a la protección de ese tesoro, cuya salvaguardia es de interés público, ya que a todos nos afectan sus beneficios.

Entre las medidas que dicta con ese fin, las hay técnicas, como el empleo de máquinas que impone para compensar el número de brazos campesinos que luchan en defensa de la Patria, y las hay de tipo social y económico. Prohíbe el recargo de las Compañías de Seguros por riesgo mecánico. Impone el seguro obligatorio de las cosechas, y crea un fondo destinado en su día a remediar calamidades públicas.

La guerra, se ha repetido siempre, se gana en la vanguardia lo mismo que en la retaguardia. «Ganará la guerra—ha dicho un jefe marxista—quien tenga la retaguardia más sana». Estas palabras, dichas por el jerifalte Prieto, son la sentencia de muerte del bando rojo español. Ganaremos la guerra nosotros, los nacionales, y la ganaremos no sólo por la infinita superioridad de nuestro ejército, sino también por la superioridad de nuestra retaguardia.

El bando del general Queipo del Llano es un nuevo testimonio de lo que sabe ser la retaguardia nacional, unida, fuerte, sana y disciplinada.

La cosecha se recogerá este año en los campos de España con el más puro estilo de colaboración nacional. Colaboración de la retaguardia con quienes combaten y fuerte unión entre sí de todos los que, habiendo nacido en España, nos llena de orgullo nuestro nacimiento. Sea cual sea su categoría social, todo español ha de vivir del producto de la cosecha. Queipo, hombre de guerra, no olvida la paz. La paz que tras la próxima victoria gozaran, orgullosos de haberla ganado, todos los que se endulzaron los labios con el santo grito de ¡Viva España!

### Las radios rojas confirman que continúa la lucha en las comarcas catalanas

Anoche la emisora C. N. T. F. A. I. lo decía claramente

Anoche el locutor de radio C. N. T. F. A. I. de Barcelona leyó una nota que titulaba: «Lo que no puede continuar». Se refirió a «la situación caótica que se ha creado en algunas comarcas catalanas», añadiendo que no era tolerable que se quisiera imponer una hegemonía de grupo alguno y que todos deberían estar unidos contra el enemigo común.

No podían continuar tampoco a juicio del locutor, las campañas sembrando bulos contra quienes estaban limpios de culpa.

«Es hora—decía—que la sensación se siente sentir». Y continúa con frases como antes: «Vayamos a vencer al enemigo común y luego veremos lo que se hace». «Hay que acabar con los antagonismos entre antifascistas». «No malogremos con vergonzosas luchas instantáneas la acción que el antifascismo está llamado a realizar».

Después de esto, ya pueden decir el gobierno de Valencia lo que quiera acerca de la normalidad en aquella región. La lucha, ante este testimonio, es indudable que continúa si bien haya sido aplacada en el mismo Barcelona. Ya lo descubre el mismo locutor refiriéndose desde un principio a las comarcas catalanas. En este interesante azar, ganamos nosotros que somos espectadores.

La Compañía Italcable suspende su servicio con Barcelona

Roma.—La Compañía Italcable ha hecho público que suspende su servicio por Barcelona y duplica su servicio en Málaga, estación que transmitirá y recibirá todo el servicio para la península.

### Se causó al enemigo una gran carnicería al atacar el Bizcargi

En León se rectificó el frente, alejándolo de las posiciones de Lillo

Los rojos tuvieron más de 96 muertos y abandonaron importante material

Continúan presentándose a nuestras filas numerosos evadidos de la zona marxista

### Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 15 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteó y cañoneó.

Frente de Vizcaya.—En Vizcaya han continuado las operaciones de consolidación de posiciones y limpieza de la zona ocupada. Se ha recogido gran cantidad de material diseminado en el frente.

El enemigo ha llevado a cabo dos ataques a nuestra posición del Bizcargi, que fueron rechazados, causándoles una verdadera carnicería. Los prisioneros cogidos dicen que los arrasaron al ataque bajo pena de fusilamiento.

Frente de León.—En el frente de León se ha llevado a cabo una pequeña operación para alejar al enemigo que presionaba nuestras posiciones de Lillo. Se le persiguió, dejando en nuestro poder 96 muertos, entre ellos dos jefes de batallones, un capitán de Ingenieros llamado Fernández, y cuatro morteros del 15.

Frente de Asturias.—Cañoneo y tiroteó, habiéndose presentado ocho milicianos con armamento.

Frente de Santander.—Fuego de cañón y mortero en los sectores de Pillaruelo y Bricia. Se presentaron en nuestras filas ocho milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Fuego de cañón, fusil y mortero.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Córdoba.—Pequeños ataques a las posiciones de Zamorano, rechazándose con muchas bajas para el enemigo. En los demás frentes de este Ejército, cañoneo y tiroteó.

Salamanca 15 de mayo de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### En torno a la actitud de los periodistas Italianos

Sigue en la Prensa internacional, los comentarios acerca de la retirada de los corresponsales de los periódicos italianos de Londres. El periódico de El Cairo «Mohattam», hace observar que la Prensa inglesa comprenderá al menos una consecuencia: Que sus continuas e injustificadas críticas de la política italiana, además de perjudicar las relaciones entre los Gobiernos de Londres y de Roma, producen siempre nuevas complicaciones internacionales, haciendo cada vez más difíciles las condiciones de la paz. La inteligencia demostrada por el Duce sigue el «Mohattam» durante el conflicto etiópico para evitar la guerra mundial, nos permite esperar que la actual resolución sea una sencilla advertencia.

Los corresponsales en París de los periódicos italianos hacen mención de algunos comentarios franceses como el del «Temps» que lamenta el nuevo incidente italo inglés, dirigiéndose a ambas partes aconsejándoles moderación en nombre de la suprema necesidad de la paz europea. De tales deseos observan los corresponsales de periódicos italianos nosotros debemos complacernos, sino fuese mos obligados a reflejar que la di-

plomacia francesa no se halla del todo extraña a los resultados poco lisonjeros del «gentlemen's agreement». Desde el día en que las relaciones anglo-italianas parecían entrar en una fase de mejoramiento, las relaciones franco-italianas empeoraron, y del desarrollo de la política francesa en el exterior, se pone de manifiesto el esfuerzo para alejar de nuevo Inglaterra de Italia, y para convertir en letra muerta los acuerdos del 2 de enero, esto es el «gentlemen's agreement».

La próxima visita de los soberanos italianos

En Budapest se espera con ansiedad y simpatía la llegada de los soberanos

Budapest. El señor Dorani, ministro del Exterior del Gobierno húngaro, ha pronunciado un discurso en que ha puesto de manifiesto el deseo del pueblo húngaro de recibir a los soberanos italianos. Diéronse vivas a Italia y a la Casa de Saboya. El día en que los reyes lleguen a Budapest se considerará feriado y los obreros de las fábricas saldrán del trabajo a la llegada de los soberanos.

### Largo Caballero, dimite

Los sucesos de Cataluña han provocado la crisis

VALENCIA. — (Radio Verdad).—Largo Caballero ha presentado su dimisión y la del gobierno que preside. Parece ser que los motivos que han obligado a dimitir al cabecilla revolucionario son los recientes sucesos de Cataluña y la natural escisión que en el seno del gobierno ha producido la represión ordenada por Largo y ejecutada por el general rojo Pozas. Los ministros de la C. N. T. protestaron de las salvajadas cometidas en Barcelona por los enviados de Valencia y se negaron a continuar prestando ayuda a un gobierno que, según ellos, tiene la consigna de triturar la organización por ellos representada.

El humanitarismo inglés no se ve, precisamente, en la India

Cómo reprimen el movimiento en aquel país

Roma.—La sensible Inglaterra, que derrama lágrimas de cocodrilo ante el hambre de los bilbaínos y que no ha tenido un gesto compasivo ante los criminales bombardeos de Oviedo, Toledo, Santa María de la Cabeza y recientemente de Zaragoza, tiene perdida toda la moral para presentarse ante el mundo como defensora del humanitarismo.

Además del sospechoso silencio cuando se trata de los canalleros bombardeos rojos, ella misma imita los criminales procedimientos de los marxistas españoles; por tanto su pretendido humanitarismo es un sarcasmo y un cinismo.

### Servicio aéreo Praga-Roma

Roma.—El Ministro de Negocios Extranjeros, Conde Galeazzo Ciano y el Embajador de Checoslovaquia en Roma, junto con el Director general de Aviación civil del Ministerio de Trabajo checoslovaco, han firmado un Convenio para modificar el de 28 de Abril de 1932 para el establecimiento de una línea aérea entre los dos países.

Según fuentes dignas de todo crédito, la aviación inglesa en la India se dedica a bombardear a malsalva los pobres poblados indígenas del Wasiristan y del Khat-sora inferior, habiendo resultado, desde el 23 de abril al 5 de mayo, 200 indígenas muertos y 157 gravemente heridos, casi todos mujeres y niños, pues los hombres se encuentran en las montañas combatiendo a campo abierto contra los opresores, que guardan sus sentimentalismos para aplicarlos a los rojos bilbaínos, sus buenos amigos.

Detalles del frustrado intento de bombardeo aéreo de ayer sobre Zaragoza

Zaragoza.—Esta mañana unos aparatos-rejoles aparecieron en el horizonte dispuesto a repetir la criminal hazaña del bombardeo de la ciudad; pero esta vez no pudieron llevar a cabo el salvaje propósito. Una escuadrilla nacional, que prestaba servicio de vigilancia, atacó a los pajarracos rojos, que huyeron a todo motor; pero uno de ellos fue alcanzado por los certeros disparos de las ametralladoras de los cazas, que consiguieron derribarlo, cayendo en barrena incendiado.

Aparece en aguas de Dover un cadáver que parece el de la aviadora duquesa de Arthol

Londres.—El vapor «Handon», que hace el servicio entre Calais y Dover, recogió a bordo el cadáver de una mujer hallado a lo largo de Dover. El cuerpo se hallaba en estado de descomposición; pero sus vestidos aparecieron aún en buen estado.

Se calcula que se trata del cadáver de la duquesa de Arthol, que desapareció con su avión, del que se hallaron algunos restos.

Nuestras tropas establecen contacto con la célebre línea que rodea Bilbao

Roma.—Noticias del frente de Vizcaya confirman que las tropas de Franco han entablado ya contacto con la célebre línea defensiva del Gallo, que rodea Bilbao. Esta línea ha sido formidablemente batida por la aviación y la artillería nacionales, acusándose perfectamente desde lejos los efectos de la metralla que contra ella arrojaron.

La situación de Madrid es espantosa Se sigue careciendo hasta de lo más indispensable

Madrid.—La situación de Madrid es espantosa. Carentes de víveres las gentes van por las calles en el más espantoso estado. Medio desnudos. La mortandad es enorme, pues se carece hasta de los más indispensables medicamentos que corten la propagación de las enfermedades que han hecho de Madrid su feudo.

Nada ha conseguido el flamante alcalde para tantos infelices que ni siquiera pueden ser evacuados, por carecer de medios de locomoción.

De un mes a esta parte la situación se ha agravado de tal forma, que Miaja no cesa de inventar cosas para ver de salir del atolladero, y hasta está dispuesto a capitanear a los anarquistas que están fraguando un movimiento análogo al de Barcelona. Esto lo sabe el Gobierno de Valencia, y a ella, sin duda, es debida la llamada urgente para que vaya a dar cuenta a Largo del estado en que se encuentra el Ejército de Madrid. No tendrá nada de extraño que Miaja no volviese a Madrid, mas esto, desde luego, no haría cambiar mucho la angustiosa situación que acabará con un levantamiento de los anarquistas.

Manifestación tumultuosa

Madrid.—Esta mañana, a las nueve de la mañana, se formó una manifestación imponente compuesta de mujeres, al grito de «¡jacabe la guerrilla!»; queremos vivir como seres humanos y no como bestias. A las mujeres pronto se les agregó gran número de milicianos de aspecto miserable, harapientos y demacrados, que daban mueras al Gobierno y a Largo. Los manifestantes recorrieron algunas calles hasta que salió al encuentro, al volver una esquina, una brigada internacional, que sin previo aviso alguno comenzó a disparar sus fusiles, entablándose una verdadera lucha. Niños que caen al suelo y son pisoteados. Mujeres que corren con el rostro desencajado, milicianos que se abalanzan unos contra otros. La manifestación se disolvió, mas dejando en la calle unos 60 muertos y más de 100 heridos.

¿Será esto la iniciación de un golpe terrorista? Por lo menos así comenzó en Barcelona.

CASA CABRERA COMESTIBLES Sacramento, 4, y Tendillas, 17.—TOLEDO

Araquistain y el timo de la «quinta columna»

Berlin.—El diario «Westdeutscher Beobachter» publica la siguiente información con motivo de los sucesos sangrientos de Barcelona: «Como es sabido hay en París un embajador del supuesto Gobierno de Valencia. El embajador es el socialista democrata Araquistain, amigo del «ministro de Estado» del Vayo, los cuales, como consta por la Prensa francesa, juntamente con su común amigo Caballero se han asegurado convenientemente mediante envíos de oro a la filial del Banco de Francia en Toulouse. No es ningún secreto que Araquistain tiene un espíritu meridional con fuertes rasgos de humorismo. Recientemente ha honrado a la publicidad francesa con una comunicación sobre los desórdenes de Barcelona. Quien haya leído las aclaraciones de este «consumado diplomático» relativas a la situación de Barcelona, no podrá evitar un fuerte ataque de risa. Y como la risa es muy saludable, queremos informar de dicho documento a nuestros lectores.

El camarada Araquistain, continúa el citado diario, ha descubierto desde París que los promotores de las batallas de Barcelona no son en modo alguno los anarquistas, sino la llamada «quinta columna». La «quinta columna» es un feliz hallazgo de los rojos. Se alude con esta frase a la población que aun viviendo en la zona de los rojos es partidaria del general Franco, viniendo a ser una nueva columna que puede agregarse a los cuatro Ejército de aquel.

En un principio se inventó el mito de la «quinta columna» con el fin de justificar de alguna mane-

ra los asesinatos en masa. En esta ocasión el relato del jocoso Araquistain atribuye también a la exprepada «columna» el haber embaucado a los crédulos y bondadosos anarquistas instigándoles a promover los sangrientos molinos de Barcelona. Los manejos de los asalariados de Franco han determinado que el «Gobierno de Valencia» considere llegado el caso de molestarse en afirmar su autoridad, resultando que de estos molinos ha sido robustecida la autoridad del «Gobierno».

Claro es que Araquistain tiene la suerte de que la mayoría de los anarquistas no saben leer. En su próximo viaje a Barcelona, si se ratifica en la opinión anterior, es para el camarada Araquistain una labor digna de alabanzas. Puede resultar muy meritorio para la democracia roja si llega a convencer a la Generalidad de sus teorías, pues existiría un nuevo motivo para asesinar unos miles más de infelices ciudadanos.

Pero sabemos a qué atenernos respecto a los propósitos del embajador rojo en París. No podía ignorar el «camarada» Araquistain que los desórdenes anarquistas de Barcelona han causado pésima impresión en el pueblo francés, y en el extranjero en general. Los rojos de Valencia, sin embargo, necesitan la fachada democrática para no perder la ayuda de sus amigos de París, Londres y de otras partes. Pero como los anarquistas, termina el mencionado periódico, son «niños traviesos», no se preocupan por las necesidades diplomáticas. Prefieren luchar por su fin: la anarquía.

LA SITUACION DE SANTANDER

Burgos.—La situación de Santander no puede ser más trágica y se agudiza a medida que transcurren los días, según ha podido comunicar un evadido de aquella zona marxista.

No se come pan y en su lugar se fabrican una tortas de legumbres. La leche está racionada, la carne no existe por la desaparición del ganado y en el campo se alimentan de vegetales exclusiva mente.

Sólo quedan dos iglesias que los dirigentes destinan a almacenes, pues las demás han quedado destruidas totalmente.

Pasan de seis mil los asesinatos cometidos por los marxistas y las cárceles y otros lugares encierran a miles de personas.

Una ración de pan en la España sovieterizada

Zaragoza.—Hoy será expuesta en un escaparate de «La Joyita» una muestra bien evidente de la «abundancia» que reina en la España sovieterizada.

La muestra es un trocito (?) de pan que corresponde a la ración que del mismo era distribuida por persona y día en Lequeitio a la población civil.

Lo ha traído como recuerdo una zaragozana liberada por nuestros gloriosos Ejército días pasados al conquistar aquella plaza.

Como el pan eran también los restantes alimentos en cantidad y calidad.

Las elecciones japonesas

Jean Rey ha publicado en «Le Jour» el siguiente artículo:

Las elecciones japonesas son dignas de ser observadas. Por una parte se comprueba el éxito de los partidos constitucionales Minseitō y Seyukai, y por la otra el avance considerable del partido de las Masas Sociales.

El partido gubernamental Shōwakai está destruido y con él la idea posible de la unión nacional.

Los viejos partidos liberales, basando todos su campaña en ese trampolín electoral, se han hecho los campeones de las libertades constitucionales, mucho más por temor al socialismo de los militares que por convicción... ¿Pero su victoria durará?

El avance del partido de Masas Sociales es impresionante. Los obreros, los intelectuales, la juventud de todas clases, han votado por él con entusiasmo. Todos han manifestado su voluntad de ver realizadas profundas reformas sociales.

Añadamos que el partido de Masas Sociales ha beneficiado del apoyo de los jóvenes oficiales del Ejército y de la Marina. Esto permite subrayar mejor el carácter de este movimiento, que no tiene ninguna semejanza con nuestro Frente Popular. Su inspiración está mucho más cerca del nacional socialismo.

Una observación general se desprende de esas elecciones. El Japón, permaneciendo fiel a sus tradiciones nacionales, ha querido señalar su voluntad de una renovación administrativa, económica y social.

Dar una interpretación diferente de esta consulta electoral, sería alterar la verdad.

La Agricultura no lleva una marcha floreciente en Francia

París.—El señor Hallé, en el Congreso de Agricultores celebrado en Caen, ha manifestado:

«La superficie de lanas y tierras incultas ha pasado, en Francia, de 3 644 490 hectáreas en 1912 a 5 485 530 hectáreas en 1935».

Esto significa que la agricultura, la principal riqueza de Francia, no lleva una marcha muy floreciente.

La moda, instrumento judío de perversion

Dos preguntas y dos respuestas

Primera.—¿Se puede admitir la moda en el vestir que se presenta este año para las mujeres? La moda en falda corta, estrecha o ceñida, con una abertura, y además escote y manga corta.

Respuesta.—Esa moda no se puede admitir en conciencia, porque es inmoral, escandalosa y provocativa. Si usted es cristiana, aunque no sea usted piadosa, no puede vestir según esa moda, porque usted prácticamente reniega de la fe que recibió en el bautismo. Si usted no es cristiana, pero es usted mujer, tampoco puede vestir según esa moda, porque usted reniega de su dignidad natural de mujer y se rebaja usted a la categoría de los irracionales. En dos palabras: si usted viste según esa moda, usted ni es cristiana ni es mujer. Le digo lo mismo, aunque usted prescindiera del escote y de la manga corta, si queda la falda corta, estrecha o ceñida. Vista usted con modestia.

Segunda.—¿Tendrán los padres responsabilidad en este asunto?

Respuesta.—La tienen y muy grande. Si ellos fueran verdaderos padres cristianos no pasarían esas cosas. Si estas modas escandalosas se introducen, es que ellos han claudicado en sus deberes de padres, son o débiles o cobardes; pero no son padres cristianos. No olviden que han de dar cuenta a Dios. Lo mismo recuerdo a las modistas. —(De «La Verdad».)

Continúa en Rusia la persecución contra los troskistas

Roma.—Los tribunales rusos han condenado a muerte a seis altos funcionarios acusados de haber perdido el sentido de la responsabilidad y traficar con sus cargos. A pesar de esta acusación oficial, lo que verdaderamente ha llevado a la muerte a dichos funcionarios es su antigua amistad con troski.

Varios oficiales del ejército y la marina han protestado de la condena.

TODOS LOS MUEBLES ARTISTICOS DE LAS CASAS HECHANTES SON DE LA CASA GAMERO Hombro de Palo, núm. 3 TOLEDO

Almacenes «LA PAZ» TEJIDOS PAQUETERIA TALAVERA DE LA REINA

¿Ha reconocido ya el Japón al Gobierno del Generalísimo? SALAMANCA.—Noticias oficiosas informan haber sido ya reconocido el Gobierno del Generalísimo Franco por el Japón. También se dice en la misma noticia que de Tokio ha salido ya para España una Comisión comercial que viene a negociar un Tratado de comercio con España y otra política para estrechar las relaciones de amistad entre ambos países. La noticia no ha tenido aún confirmación oficial.

Jerez GUERRERO Coñac

CASA ALVAREZ RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD, GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1755

## La Marina bolchevique obliga al Japón a aumentar sus buques

Así lo declara en un comunicado oficial el ministro de Marina Japonés

La Prensa inglesa publica la siguiente información de Tokio: «La Marina japonesa se ocupa, con preocupación, del cambio de la situación naval en el Extremo Oriente debido a la reaparición de Rusia como una potencia naval. En un comunicado redactado por el Ministerio de Marina japonés se declara que el Japón se ve obligado a abandonar los tratados de 1921 y 1930 por poner a la Marina japonesa en inferioridad ante la americana y la inglesa. Se refiere a la política agresiva de América y otras naciones europeas en Asia y en el aumento en las fortificaciones y bases navales de Inglaterra y América en el Extremo Oriente. La mayor preocupación de la Marina japonesa, es la reconstrucción de la flota rusa del Extremo Oriente y lo que obligan al Japón a desarrollar su Marina. Rusia tiene actualmente en los alrededores de Vladivostok, más de 60 submarinos, más de 10 destroyers y cerca de 100 torpederos. Además un ensayo para conectar Europa y Asia por el Artico, se realizó felizmente en 1935 y ahora que Rusia ha construido varios rompe-hielos de gran tonelaje. Existe la posibilidad de que la flota del Báltico se una a la del Extremo Oriente en cualquier época del año, excepto en la mitad del invierno. De esta forma la posibilidad de que la flota del Japón pueda vencer fácilmente a las flotas reunidas de Rusia ha disminuido considerablemente.

«La posición del Imperio Japonés hace necesario aumentar la fuerza naval japonesa para que no pierda el control de las aguas del Extremo Oriente. En la nota publicada por el ministerio de Marina se hace un llamamiento final para que toda la nación se una para vencer esta crisis».

## Algunas estrellas cinematográficas partidarias de los huelguistas de Hollywood

Es posible que llegue a ser uno de los mayores conflictos de los Estados Unidos

**Hollywood.**—Se agrava la huelga de los empleados de las empresas cinematográficas, hasta el extremo de que poderosas organizaciones obreras se hacen solidarias y anuncian que colocarán grupos de huelguistas en las puertas de los cinemas para impedir su funcionamiento.

Las negociaciones son penosas y entre los artistas sindicados va surgiendo una escisión, estando decididos los artistas de izquierda a solidarizarse con los huelguistas.

Los principales actores que mantienen el criterio de secundar la huelga, son Robert Montgomery, Franchot Tone y Joan Crawford.

La huelga seguramente tomará grandes proporciones, llegando a ser uno de los mayores conflictos presentados en los Estados Unidos.

Desde luego en Hollywood no se había presentado conflicto parecido que va a ocasionar graves quebrantos a la industria productora de películas.

## Italia da ejemplo de una firmísima voluntad

### El matrimonio del príncipe Carlos

**París.**—Va a celebrarse en breve el matrimonio del príncipe Carlos, cuñado del rey de Suecia, con la señorita Elva von Rosen, hija del conde de Von Rosen.

### Presidencias de «honor» para Miajas

**Madrid.**—El pintoresco general ha sido nombrado presidente de honor de todas las juventudes libertarias-comunistas y revolucionarias de Méjico.

### Se suicida, arrojándose desde la torre Eiffel

**París.**—Hacia el medio día se arrojó desde la segunda plataforma de la torre Eiffel, Denise Lesure, de treinta y cinco años.

El cuerpo de la desgraciada tropezó varias veces con la armadura metálica de la torre, y llegó al suelo horriblemente destrozado.

## La Prensa alemana comenta las grandes ceremonias en celebración del Imperio

El fascismo ha realizado la promesa que hizo a la nación

**Berlin.**—(E. I. A. R.) Continúa siendo objetivo especial de la Prensa alemana la grandiosidad de las ceremonias que han tenido lugar en Italia con motivo del primer aniversario del Imperio. Según el «Volkischer Beobachter», Italia da el ejemplo de una firmísima voluntad que no repara en medias tintas, y la joven federación italiana prosigue su marcha hacia un porvenir cada vez más elevado, siguiendo el camino indicado por el «Duce».

La «Leipziger Heueste Nachrichten» escribe: «Si Italia celebra la fundación del Imperio, no celebra solamente la adquisición de su posesión, por mucho que sea el valor que ella exista, sino incluso especialmente la realización de una idea. El fascismo alcanzó el 9 de mayo de 1936 la efectividad de la promesa que hizo a la nación en el momento de asumir el Poder».

## El Duce recibe a una Comisión de periodistas yugoeslavos

Acudieron a Italia a las fiestas del aniversario del Imperio

**Roma** (E. I. A. R.).—El Duce ha recibido a los periodistas yugoeslavos huéspedes de Italia, con motivo de la celebración imperial, y con el deseo de conocer con mayor intensidad la vida nacional. Después de agradecer el saludo que le han dirigido, el Duce ha remarcado la importancia de la visita de los periodistas yugoeslavos en Italia y los altos fines por los mismos realizados que afectan al periodismo de los dos países y que servirán para mejorar y dar mayor eficacia a la aplicación de los acuerdos de Belgrado. El Duce, finalmente, les ha expresado su deseo de que estas visitas puedan renovarse cada vez con más frecuencia.

## Se inaugura en Massua la «Casa del Obrero»

Lleva el nombre de «Alejandro Mussolini»

**Roma.**—Para solemnizar el primer aniversario del Imperio, ha sido inaugurada en Massua la «Casa del Obrero», edificio ancho y modernísimo, provisto de todas las instalaciones necesarias para que los obreros de paso por Massua o allí residentes puedan encontrar asistencia y amparo, o bien los cuidados necesarios para atenuar las condiciones del clima.

Por disposición del Gobernador la nueva casa ha sido bautizada con el nombre de «Alejandro Mussolini».

## Livnof insinúa a Delbo la conveniencia de pacto militar

El ministro francés esquiva la conversación

Bajo el título «Perspectivas internacionales», el periódico francés «L'Information», escribe: «Se dice en Londres y se cree que en la última visita que tuvieron el Sr. Livnof y Delbo el sábado pasado, el ministro ruso pidió al ministro francés añadir un pacto franco-soviético militar y que el ministro francés eludió toda respuesta formal, haciendo ver, no obstante, su fidelidad a la colaboración franco rusa de paz.

Rusia solicita un apoyo formal, pero Inglaterra no quiere lanzarse en acuerdos demasiado formales ni precisos. Bélgica, por otra parte, reclama a Francia que fije ella misma sus obligaciones, y solicita conocer las obligaciones firmadas por Francia con Rusia.»

## Francia y Turquía de acuerdo

Así parece después de las últimas negociaciones

«La Petite Gironde» escribe: «Las negociaciones que han tenido lugar entre el embajador de Francia en Ankara y el señor Rustu Aras, desde el 21 de abril, han llegado a resultados satisfactorios. Parece ser que las dos partes han llegado a un tal grado de comprensión, que se puede esperar un rápido arreglo de los problemas pendientes entre Francia y Turquía.

Se estima en Ankara que durante la próxima reunión del Consejo de la S. de N. en Ginebra, serán vencidas todas las dificultades relativas al Sandjak de Alesandrette y que los tratados relativos a las fronteras turco-sirias y las garantías al Sandjak serán firmados entre Francia y Turquía.»

Lea usted EL ALCAZAR

## Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40  
y CHAPINEROS, 2 y 4  
Adornos y fantasías para señoras  
Encajes y bordados  
Avíos para costura  
Especialidad en medias y calcetines  
Teléfono 26038 - - SEVILLA

## Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS  
Tendillas, 5 y 6 : Toledo

## Noticiario breve internacional

### Egipto agradecido a Italia

**El Cairo.**—(E. I. A. R.).—El periódico «Magellani» critica la actuación que han efectuado Francia e Inglaterra durante las sesiones de la Conferencia por las capitulaciones de Montreux, comparándola con la amigable de Italia. Debemos levantar acta—añade el periódico—de la generosa amistad demostrada por Italia, que ha sostenido incondicionalmente nuestra tesis. Recordaremos siempre esta prueba de simpatía cordial.

### Se inaugura el II Congreso internacional de Música :-:

**Florenia.**—(E. I. A. R.).—Bajo la presidencia de su alteza real el duque de Bergame, ha sido inaugurado el II Congreso internacional de Música. La ceremonia celebrada esta mañana se inició con un discurso de salutación del vicepoderstá de Florenia, y seguidamente hizo el discurso inaugural el académico de Italia Hugo Ogetti, presidente del mismo Congreso.

### Italia conserva su primacía en el puerto de Palestina

**Jerusalén.**—(E. I. A. R.).—Las últimas estadísticas publicadas resulta que la primacía conquistada por Italia en los puertos de Palestina antes de 1931, ha sabido ser conservada por la bandera italiana en los sucesivos. Anteriormente la primacía correspondía a Inglaterra y actualmente es digno de hacer

observar que Italia alcanza el 25 por 100 del total del tráfico de Palestina.

### Rusia construye su flota en Norteamérica :-: :-: :-: :-:

**Berlin.**—(E. I. A. R.).—Noticias de Moscú aseguran que el Gobierno soviético ha encargado a una Empresa industrial norteamericana la construcción de un acorazado del tipo «Virginia». Este encargo se ha seguido de otros semejantes. La futura flota soviética de guerra quedará en esta forma enteramente construída en los astilleros norteamericanos.

### El ministro francés del Exterior, a Londres :-: :-:

**París.**—(E. I. A. R.).—Salió para Londres, en compañía del secretario general del Ministerio, el ministro de Negocios Extranjeros de Francia. Le acompañan, además, un vicealmirante, un general y otros elevados funcionarios. El general Gamelin había antecedido al ministro en su viaje a Londres.

### Bombay no celebra la coronación del rey de Inglaterra :-: :-: :-: :-:

**Bombay.**—(E. I. A. R.).—El Consejo municipal de Bombay, reunido en Asamblea extraordinaria, decidió no tomar parte en las ceremonias que se celebrarán en la localidad con motivo de la coronación del rey de Inglaterra.

## Un grave incidente en Cherburgo

### El personal militar de la Dirección del Puerto declara la huelga, cuando, según reglamento, no podían hacerlo

#### Diez maestros segundos, detenidos

**Cherburgo.**—Entre el personal militar de la dirección del puerto se produjeron ayer algunos incidentes.

Este personal (conviene decirlo para comprensión del lector) está mandado por oficiales marineros. No puede sindicarse y menos aún participar en manifestaciones a beneficio de otras organizaciones; le está prohibido declararse en huelga y negarse a la obediencia, y también figurar en desfiles callejeros, o sea precisamente todo lo que acaba de suceder ahora.

Ayer tarde, en efecto, el citado personal se quejó ante el comandante De Baerts de Lonlah, que actúa de jefe, de que no tiene el descanso que creen necesario disfrutar y además pidieron aumento de jornales.

Como el comandante no podía satisfacer esos deseos, el personal declaró la huelga y aquél empezó por arrestar a diez maestros de segunda. Esto causó gran impresión y entonces se lanzaron a la calle 288 marinos de puente y 150 de máquinas, dirigiéndose en manifestación a la prefectura marítima, uniéndoseles algunos otros obreros.

El vicealmirante no pudo recibir a una comisión de militares, porque las ordenanzas prohíben, ni intervenir en las sanciones porque es de orden militar; pero aceptó que le visitase el secretario general del partido socialista en la Mancha, a quien dijo que no podía hacer otra cosa que mandar abrir una información, de la que encargaba al contraalmirante Marquis.

Los manifestantes accedieron luego a disolverse, pero seguirán en paro hasta que sean libertados los diez detenidos. Los sindicatos de personal civil del arsenal están resueltos a apoyar a los huelguistas. Se temen algunos desórdenes.

# Después de su heroica actuación llega a descansar a Toledo la primera bandera del Tercio

## Sepelio del heroico sargento de la Legión don Jacinto Garrido

Se ha verificado el sepelio del sargento de la primera bandera de la Legión, don Jacinto Garrido de la Fuente, muerto con admirable heroísmo en los combates del frente de Toledo.

El entierro del glorioso legionario constituyó un acto sentidísimo, al que se asociaron destacadas representaciones.

Descanse en paz este héroe, que ha dado su vida por la Patria con ejemplar bravura, y reciba la primera bandera de la Legión, y muy especialmente el capitán, oficiales, suboficiales, sargentos, cabos y legionarios de la 13.ª compañía, a que pertenecía el sargento Garrido, la expresión sentidísima de nuestro pésame.

Por cierto que nos han asegurado que la funeraria encargada del sepelio del sargento Garrido ha cobrado el entierro de este héroe en cantidad aproximada a 160 pesetas, cosa que estimamos poco correcta, teniendo en cuenta el modo tan desinteresado de quienes dan su vida por España, y en esta ocasión, defendiendo a Toledo. Así nos lo han comunicado también varios compañeros del finado.

## Juventud de Acción Católica

### Los actos pladosos de mañana

La Juventud masculina de Acción Católica de Toledo avisa por la presente nota a todos sus afiliados, que mañana domingo, a las nueve de la mañana, se celebrará la misa de comunión reglamentaria en la iglesia de San Nicolás de Bari.

Por la tarde, a las tres, tendrá lugar el retiro espiritual en la iglesia de San Pedro Mártir (Asilo).

Es obligatoria la asistencia de todos los socios y aspirantes que se encuentren actualmente en Toledo.

**CASA SANCHEZ**  
Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!  
**Santo Tomé, 27**  
**TOLEDO**

**VIUDA DE ZABA**  
HUEVOS Y AVES  
Tornerías, 10--TOLEDO

**J. S. DE LA FUENTE**  
ANTIGUA CASA TELESFORO  
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN  
PASTELES Y POSTRES VARIADOS  
Zocodover, 47 al 50  
--- TOLEDO ---

**MARQUÉS DEL MÉRITO**  
Vinos y Coñac  
JEREZ

## "¡No hay quien pueda!"...

La 1.ª Bandera de la Legión ha descansado ayer tarde, y bien merecido se lo tiene. ¿No ha sido ella la que ha contribuido a que florezcan de alegría y de optimismo los semblantes toledanos? ¿No, la que, en estos días de fiebre de acometividad en los rojos, les ha propinado un «baño» específico y curativo por ende, en las crestas de los ya tan renombrados «Cigarrales»? ¿No, por último, la que ha escrito nuevas páginas gloriosas en los Anales de nuestro Tercio, durante los últimos combates del frente de Madrid, al Sur del Tajo, en estos últimos días?

La 1.ª Bandera ha bajado a descansar, lo he dicho; pero nunca he debido de decirlo, porque el legionario español nunca se cansa, aun que deje los alrededores de la Quinta de Mirabel, como en días anteriores, sembrados literalmente de cadáveres. «Mire usted—me decía un cabo de la dicha 1.ª Bandera esta tarde en el Café—: Si no han pasado de 1.500 los «flambrés», que se me mueran mis hijos; lo que más quiero en el mundo». Pocas tardes se habrá visto tan llena de gloria y de entusiasmo la Toledo cesárea, como la tarde de ayer. La gente respiraba feliz y agradecida, sonriendo a sus bravos defensores, que recorrían cantando júbilosos por estas calles de leyenda, ahora más interesantes que nunca, por la gloria de sus ruinas.

En el Café Español se ha desbordado el júbilo, siendo delirante. Se han coreado los himnos de la Legión; ha habido su poquito de «tomate» para el Ab'ñil primero y la Uribarri o «arre burra», como algunos humorísticamente decían. Ni más cohesión, ni mayor disciplina que en el Tercio; pero tampoco ni más franca camaradería.

El Tajo habrá aprendido en el día de ayer una nueva tonada, que no será modelo de esquisitez métrica, pero que si es todo un poema de lirismo y de bravura, que levanta el espíritu de quien la oye, porque no puede ser oída sin que las venas se caldeen:

¡No hay quien pueda, no hay quien pueda  
con la Primera Bandera!  
¡No hay quien pueda, no hay quien pueda todavía,  
con la Trece Compañía.

¡Qué muchachos! ¡Qué leones! Regreso a mi mesa de trabajo, para dedicar estas breves líneas de gratitud a los «Novios de la Muerte», y aun resuenan los ecos de la canción monótona, cuanto encendida y bizarra:

«¡No se puede, no se puede!»...

Toledo: si de todas las leyes impuestas por la Naturaleza, la de la gratitud es la más dulcemente cumplida, no dejes de sonreír agradecida a los héroes de la 1.ª Bandera de la Legión, que hoy en tu seno descansan y por los que también tú vives descansada.

¡Viva la Legión!  
¡Viva el Generalísimo Franco!  
¡¡Viva España!!

G. J.

## Centro de Artistas e Industriales Toledo

Toledo

### AVISO

Habiéndose concedido el oportuno permiso por la autoridad militar de la plaza, se pone en conocimiento de los señores socios, que el día 16 del actual, a las tres y media de la tarde, y en el domicilio social de expresado Centro, se celebrará junta general extraordinaria para nombramiento de Junta Directiva.

Toledo, 14 de mayo de 1937.—Por la Comisión reorganizadora, el secretario, I. Niveiro.

## Cartelera

CINE IMPERIO (de los flechas). Hoy sábado, a las 4.30 y 7 en punto, **ES MI HOMBRE**, por Valeriano León y Mary del Carmen.

## Gobierno civil

Patriótica carta y generoso rasgo

El gobernador civil, al recibir a los periodistas, les dió cuenta de la siguiente carta que había recibido:

«Excmo. Sr. Gobernador civil: Por la Prensa de estos días se da cuenta de la espontánea iniciación de contribuir a reparar la pérdida que para nuestra gloriosa Marina de guerra haya podido suponer la pérdida del acorazado «España», con la adquisición de otro o varios buques, según la magnitud del esfuerzo y generosidad de los buenos patriotas.

Soy un modesto profesional que, no sin dificultades, atiende a sus necesidades por la disminución de más del sesenta por ciento de sus ingresos; pero, estimando que ninguna necesidad puede ser preferente a las de la Patria, le adjunto quinientas pesetas, con las que quiero coadyuvar a la realidad de tal iniciativa.

Acepte, Excmo. Sr. la expresión de mi profunda fe en Dios, en la Patria y en Franco.—N. N.»

No necesito hacer comentarios a esta carta, agregó el excelentísimo señor gobernador, y únicamente espero que el espíritu que la informa sirva de ejemplo a cuantos aún no han pensado en el sacrificio que deben a la Patria amenazada por el comunismo, para los que también debe ser ejemplo la corbarde agresión de que nos han hecho objeto la aviación marxista, meditado sobre los medios a su alcance para conseguir lo más rápidamente posible el fin de la gue-

rra y nuestro triunfo, entre los que es indudable tiene capital importancia el auxilio económico a las necesidades bélicas del nuevo Estado Español.

Otro donativo de 1.000 pesetas para igual fin

Además de las 500 pesetas a que se refiere la carta anterior, se ha recibido en el Gobierno civil con igual fin y simultáneamente 1.000 pesetas de «Un toledano viejo».

El gobernador, mejorado

El Gobernador civil se encuentra bastante mejorado de la indisposición que venía sufriendo, a pesar de la cual, no ha dejado de concurrir a su despacho oficial y de atender a dar solución a diversos e importantes problemas de la capital y la provincia.

El alférez Cirujano, herido por cuarta vez

En el frente de nuestra capital, ha sido herido por cuarta vez en la actual campaña, aunque por fortuna muy levemente, el heroico alférez de la 8.ª Bandera de la Legión, don Marcelino Cirujano Robledo, hijo del señor Gobernador civil; le felicitamos una vez más por su heroica y ejemplar actuación en defensa de la Patria.

Donativos del pueblo de Villaluenga para el Ejército

El señor Alcalde de Villaluenga de la Sagra visitó en el día de ayer al excelentísimo Gobernador civil, haciéndole entrega para la Suscripción Nacional de 640 60 pesetas, recaudadas entre el vecindario de aquella localidad el día de la Ascensión por las señoras de la misma doña María Sánchez Pérez, doña Victorina Sánchez Díaz, doña María Martín de Díaz y doña Leonor Zazo de Zazo.

Igualmente, y con destino a los soldados del frente del sector Sur de esta capital, ha hecho entrega de un cajón de tabaco conteniendo las siguientes unidades: 182 cajetillas de 0,70 pesetas; 73 cajetillas de 0,85; 117 cajetillas de 0,30; tres cajetillas de 0,45; cinco cajetillas de 1,20; dos cigarros puros sueltos, y dos paquetes de cigarros puros de 0,25.

## PERDIDA

de una medalla de Sufrimientos por la Patria, a la señora viuda de Tojero, Plaza de Santa Clara, 1, en el trayecto de Santa Ursula, Santo Tomé, a su domicilio. Rogando a quien la haya encontrado la entregue en el citado domicilio. Se gratificará.

**FERRETERÍA «EL LLAVÍN»**  
**JOSE MEDINA**  
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24  
SEVILLA

**HOTEL**  
**Nueva Europa**  
EL MAS CENTRICO  
O'DONELL, 28 - - SEVILLA  
SEVILLA

## Sección Religiosa

Domingo, 16.

**SANTORAL.**—Santos Ubaldo, obispo; Juan Nepomuceno, sacerdote; Auda y Peregrinos, obispos.

**Santa Misa.**—Domingo de Pentecostés.—Misa propia. Unica oración, la del día. Credo. Prefacio propio.

**Evangelio.**—Si alguno me ama guardará mi palabra y mi Padre lo amará, y vendremos a El y haremos morada en El. El que no me ama no guarda mis palabras. Y la palabra que habéis oído, no es mía, sino del Padre que me envió.

Estas cosas os he hablado estando con vosotros, mas el Consolador, el Espíritu Santo que enviará el Padre en mi nombre, él os enseñará todas las cosas, y os recordará todo aquello que yo os hubiere dicho.

### San Nicolás de Bari

Domingo.—Santa Misa. A las ocho, nueve, once y doce.

Tarde. A las siete, ejercicio del Mes de Mayo y plática.

### Santa Leocadia

Domingo.—Misas a las ocho y a las diez. En la segunda, explicación del Evangelio. Por la tarde, a las seis y media, ejercicio del mes de las flores y exposición del Santísimo Sacramento.

## Banco de España Toledo

El día 25 termina el plazo para el canje de billetes

Se pone en conocimiento del público que el plazo para el canje de billetes, queda terminado el día 25 del actual.

Toledo, 12 de Mayo de 1938.—El Secretario, F. de Sevilla.

**POLVORONES OCHOA**  
SIERPE, 49 SEVILLA

**ANTONIO HIGUERUELA**  
Los mejores precios en Tejidos, Pañería y Novedades  
Cuatro C. lles, núm. 4.—Toledo

**Serapio Castro García**  
Almacén de Coloniales  
Trinidad, núm. 25  
TALAVERA DE LA REINA

**Casa Juan Moreno**  
Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres  
ARRABAL, 31 - TOLEDO

**SE VENDEN**  
300 borregos de Talavera y 120 Salmantinas. Dirigirse: Demetrio Sánchez.—Madrigal de las Torres (Avila).

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de **Emilio Martínez**  
COMERCIO, 36 - - TOLEDO

## La columna Uribarri abandona el frente de Toledo

(De nuestro corresponsal de guerra).—Se van conociendo detalles complementarios de las operaciones de estos últimos días en el frente toledano y de los efectos producidos en el campo rojo.

Aprovechando la desmoralización del sector enemigo y el desconcierto que reina en sus filas en estos momentos trágicos para ellos, el paso de evadidos a la zona nacional se hace de una manera ininterrumpida y cada vez más copiosa. Ayer pudieron liberarse de la tiranía y la miseria marxista dos milicianos que llevaban marcado en su rostro las huellas de los padecimientos de aquella zona. Refieren que la columna Uribarri, que como hemos dicho, apareció en los últimos momentos por este frente, ha decidido marchar a Valencia con el pretexto de su reorganización, ya que ha quedado deshecha. Lo cierto, sin embargo, es que el miedo lo ahuyenta de nuestro frente; ha sido demasiado duro el encuentro y el cuadro dantesco de la mortandad sufrida, para que el temor no se haya apoderado de sus hombres. Camino de Valencia se llevan tras sí el bochorno trágico de un fracaso sin precedente. Ahora, en la capital del Turia, serán recibidas como siempre, con coronas de laurel y música de «vencedros».

En cuanto al quebranto que les ha causado las excursiones de nuestra Aviación dicen estos evadidos que ha sido imponente. Los aparatos nacionales les hicieron abandonar en precipitada huida sus trincheras y el fuego de las ametralladoras aéreas fué dejando sembrado el campo de milicianos alcanzados por la metralla. Verdaderas persecuciones arrasantes en que

nuestros aparatos enfilaban a los despavoridos que, tirándose sobre el suelo, querían evitar la lluvia mortífera que se les venía encima. Un gran éxito de nuestros pilotos que dejará recuerdo en el otro campo.

Como consecuencia de todo esto, el mando marxista sufre una gran crisis de desmoralización. Tenían puestas sus mejores esperanzas sobre la operación fracasada y se habían permitido hacer augurios, cuya confirmación se les ha vuelto completamente en contra. De nada les ha servido la gran cantidad de material concentrado, con el que esperaban lograr nada menos que la reconquista de Toledo. De todos esos castillos en el aire no quedan a estas horas sino un montón de cadáveres sobrevenidos de la catástrofe del derrumbamiento. Por cierto, que fué tal la carnicería hecha a los rojos en los dos o tres días de grandes combates, que se nos asegura que durante más de 24 horas tuvieron abandonados sobre el campo, sin asistencia facultativa, multitud de heridos, muchos de los cuales perecieron debido a este abandono obligado. Sólo en el sector de la Quinta de Mirabel se podía apreciar aún ayer, el campo materialmente sembrado de cadáveres de marxistas en un número que pasarían de los 1.500.

En lo que se refiere a operaciones, en el día de ayer la situación de tranquilidad nos confirma las conjeturas de hace dos días en que decíamos que parecía que la ofensiva marxista en nuestro frente había tocado a su fin. Poco cañoneo y menos fusilería. Eso fué todo. Y así esperamos que continúe por ahora.

## Los marxistas anuncian una nueva canallada

Desde el frente rojo de Vizcaya se anuncia la destrucción de Bilbao antes que su rendición

Los dirigentes rojos se han dado cuenta del error que supone el haber preparado la segunda línea defensiva de la capital vizcaína en una zona tan inmediata a su casco urbano.

Con este motivo han surgido en el seno de las organizaciones bilbaínas discrepancias violentísimas que tienen divididas a las tropas defensoras de Bilbao. Los elementos marxistas atribuyen a los nacionalistas vascos el propósito de rendirse, y siguiendo la consigna de Indalecio Prieto, quieren imponer su criterio de resistir cueste lo que cueste, acusando de traidores a los partidarios de la entrega.

Sobre todo están por demás excitados contra los directores vizcaínos, los batallones de mineros asturianos que últimamente han luchado en la defensa de Durango y de Guernica. Desde las trincheras inmediatas gritan constantemente a los soldados nacionales que si piensan encostrar algo a su entrada a Bilbao están equivocados, pues ellos no son como los vizcaínos, y piensan, al retirarse, arrasar la capital, como antes lo hicieron con Eibar, Guernica y Durango, sin dejar de ella piedra sobre piedra.

Estas ideas manifestadas así por los milicianos, son compartidas por los dirigentes del extremismo bilbaíno, quienes intentan imponer a los numerosos partidarios de la rendición por la amenaza de un incendio de Bilbao.

## Francia introduce en Bilbao material de guerra

Los rojos bombardean la Casa de las Juntas, de Guernica

En Bilbao hay ametralladoras inglesas

Guernica.—Se sabe de fuente autorizada que los barcos franceses que realizan la evacuación de Bilbao, llevan a la capital sitiada toda suerte de material bélico. Últimamente han desembarcado armas y aeroplanos.

Hoy, por primera vez desde el principio de la campaña, han aparecido aviones marxistas en el cielo de Vizcaya. Los pájaros rojos se dirigieron a Guernica, bombardeándola. La Casa de las Juntas, que milagrosamente se había salvado del incendio provocado por los sicarios de Aguirre, ha sufrido graves desperfectos. Los cuatro aviones que realizaban el bombardeo huyeron veloces al aproximarse nuestros cazas.

Nuestros soldados, entre el enorme botín cogido a los rojos en los últimos combates, han encontrado algunas ametralladoras de fabricación inglesa.

Se establece el ferrocarril San Sebastián-Vitoria-Durango

San Sebastián.—Ha reanudado sus servicios el ferrocarril de esta ciudad a Vitoria y Durango. El tráfico se realiza por Eibar y Erna por estar sin reparar un puente que en la otra línea volaron los rojos en su huida.

## Los rojos del Norte se emborrachan para atacar

A falta de moral les dan el coñac "asalta-parapetos,"

Cada vez más claro el mito de los mineros asturianos

Crónica del frente de Vizcaya

La estupidez congénita de los capitostes del separatismo vasco de euzkadi quiso que los mineros asturianos adquiriesen una fama de guerreros casi invencibles, a pesar de haberse estrellado repetidas veces contra Oviedo y correr monte abajo, como liebre, por las laderas del Sollube y del Vizcarqui.

Con dificultad se encuentra algo más inconsciente que un marxista asturiano. Con su petulante fantasía los rojos de Asturias volcaron en estos valles de Vizcaya lo más escogido de sus huestes. Venían a por el triunfo, no encuentran más que descalabros y poco a poco va entrando en su corazón el miedo a la muerte, que siempre, terrible e inexorable, les aguarda junto a nuestras trincheras.

Recatan su miedo de mil formas. Circula ahora entre los rojos un coñac, no se sabe con qué demonios fabricado, al que los marxistas dan el típico nombre de «asalta-parapetos». Es una bebida corrosiva y ardiente que no hay paladar que la soporte, pero que tiene la rara virtud de embotar los sentidos hasta el punto de adormecer toda sensibilidad y anular toda capacidad mental. Pues bien, desde hace unas noches, el «asalta-parapetos» corre entre los rojos a verdaderos ríos y, a falta de una moral más elevada, los cabecillas rojos suministran a sus gentes el «asalta-parapetos» con el fin de animarles a recuperar unas posiciones que para siempre quedarán en nuestro poder.

Anoche, el «asalta-parapetos» circuló con más abundancia que de costumbre. Luego de darles aquella pócima, el mando enemigo dió a sus huestes la orden de atacar las dos líneas paralelas de nuestras posiciones del Vizcarqui. Para infundir más ánimos, además del alcohol, las baterías emplazadas en las proximidades de Bermogitia, iniciaron un violento fuego y seguidamente los batallones asturianos se lanzaron al asalto de las ya famosas cotas 302 y 303.

Al filo de las diez de la noche comenzaba la primera embestida. Una gran masa de milicianos rojos abandonaron sus parapetos camino de los nuestros, y en la oscuridad de la noche, se entabló uno de los más furiosos combates de toda esta campaña. Llovían de una parte y de otra las granadas de mano mientras nuestras ametralladoras segaban literalmente con sus ráfagas las filas enemigas, que eran inmediatamente reemplazadas por otras. Y así, en batalla casi ininterrumpida, transcurrió casi toda la noche, hasta después de las dos de la madrugada.

En la refriega de la lucha se abrían breves paréntesis; el enemigo, convencido de que no podía dar un paso más, se retiró a sus trincheras en busca de nuevos perretrechos.

**El mejor surtido**  
VINOS DE MARCAS  
Y ESPECIALIDADES  
Mazapán y Confitería  
Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

Nuestros bravos muchachos esperaban el ataque nocturno y lo aguantaron con una energía y tal ardor, que podrá admitirse comparación pero jamás podrá ser superado.

De nuevo rehechas las filas enemigas, iniciaron un nuevo intento, y otra vez también se les opuso a su paso una barrera de fuego y plomo completamente infranqueable.

Al cabo de casi cuatro horas el rudo combate terminó con la victoria de nuestros soldados.

Varios batallones marxistas, ya duramente castigados en jornadas anteriores, quedaron en la noche de ayer materialmente dehechos.

Delante de nuestras líneas de las cotas mencionadas, hay una franja de unos 70 a 80 metros hasta las líneas enemigas. Pues en esta franja hay 350 cadáveres de milicianos rojos. En honor de la verdad he de decir que estos 350 cadáveres son sólo de ayer, pero esa cifra dice bien claramente la magnitud del desastre bolchevique en los últimos días. Es de tener en

cuenta que de algún tiempo a esta parte, los rojos se preocupan de no abandonar a sus muertos. ¿Cuál no será, pues, el número de bajas que hayan sufrido cuando delante de sólo dos de nuestras posiciones han dejado abandonados 350 cadáveres?

Algunos prisioneros afirman que la mortandad entre los rojos ha sido espantosa y que han tenido necesidad de refundir dos y tres batallones en uno solo.

Pero lo más admirable de todo es que después de cuatro horas de lucha, cuando el enemigo fué a esconderse para ocultar la vergüenza de su derrota, nuestros muchachos prorrumpieron en un clamor de gritos y vivas que rodaron de posición en posición para llenar la concavidad de estos valles.

El Viva Cristo Rey se les clavaba con el Viva España y el Viva España con el Viva Franco. A trallazo debieron sonar aquellos clamores unánimes, en los oídos de los bolcheviques asturianos abutagados por la derrota y por el asalta-parapetos.

## El Conde de Ciano habló ayer en la Cámara

Expuso las directrices de la política italiana

Roma.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Conde de Ciano, expuso hoy en la Cámara la situación internacional de Italia. En la Sociedad de Naciones desarrolló una política de acercamiento que las demás potencias no quisieron aceptar. Respecto a los asuntos de España, dice que se reconoció al Gobierno de Franco por creer el único justo frente a una caterva de asesinos que estaban vendidos al comunismo y despoblado al país, por medio de atentados, de sus más altos valores.

Agregó que Italia respetaría la no intervención, pero que es sumamente peligroso que algunas potencias, so pretexto de humanidad, lo hayan violado. Por lo de más, las relaciones con Inglaterra son cordiales y nunca se opondrá Italia al rearme inglés, ya que fué ella la primera en recabar el derecho de armarse.

Espera que Francia respete sus compromisos y terminó diciendo que la política italiana sigue su curso rectilíneo y sano bajo la dirección insuperable de Mussolini.

Entre los evacuados de Bilbao salen algunos dirigentes rojos

Bayona.—El gobierno vasco ha comunicado oficialmente que evacuará de Bilbao trescientas mil personas entre mujeres y niños y ancianos. Parece esta cifra demasiado elevada y creemos que Francia no querrá ni podrá recogerlos. Se ha confirmado que con los primeros evacuados salieron varios dirigentes rojos.

Málaga entrega al Estado más de 100 kilos de oro

Málaga.—El gobernador civil ha visitado al General Queipo de Llano para hacerle entrega, al cumplirse los dos meses de la liberación de la ciudad, de 48 kilogramos de oro recogidos en joyas, 50 kilogramos en moneda de oro y una importante cantidad en monedas extranjeras.

## Se confirma que los cuadros del Prado irán a París

Se están ultimando las negociaciones para el nuevo saqueo

El diario francés «Le Temps» del día 12 publica lo siguiente: «El ministerio de educación nacional comunica que han terminado las negociaciones entabladas por iniciativa del señor Jean Zay, ministro de educación nacional, entre la dirección de los museos nacionales y la del Museo del Prado.

Es inminente la firma de un contrato, según el cual, la dirección del Museo del Prado va a presentar a la dirección de los museos nacionales sus obras maestras de arte español. Estas serán expuestas próximamente en París en las salas del Louvre».

La anterior noticia confirma cuanto venimos diciendo sobre el transporte y manipulaciones escandalosas que vienen realizándose en las obras del Museo, patrimonio artístico de España, con el que hoy trafican los rojos, que después de haber consentido la salida de muchas obras con dirección a Rusia, terminan su infame manipulación enviándolas a París en condiciones que no es difícil suponer conocido el desprecio con que tratan y dilapidan el tesoro artístico nacional.

## Mil milicianos catalanes irán a Bilbao

Los trasladará uno de los barcos que verifican la falsa evacuación

Liverpool.—En los buques franceses que dentro de unos días saldrán para Bilbao a pretexto de ayudar en la evacuación, embarcarán mil milicianos que, procedentes de Cataluña, se dirigen a defender Bilbao. También embarcarán varias toneladas de víveres y dentro de poco saldrán dos vapores más con cargamento completo de vituallas.

## Las dos misiones de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Que se sienta nuestro ideal y que el espíritu del Movimiento viva siempre en el Estado

### Una interesante nota del Secretariado político

Hemos recibido de la Delegación de Prensa y Propaganda del Estado la siguiente carta circular todos los periódicos de España:

«El Secretariado político de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en nombre del Caudillo del Movimiento, se dirige a todos sus afiliados y en especial a los que ostentan mandos para decirles:

No somos una nueva entidad política, sino la integración feliz de las dos grandes vetas heroicas que han alumbrado el alzamiento nacional de España.

En la hora actual, es misión del Movimiento ser el lazo de unión entre la Sociedad y el Estado, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Las relaciones entre el Movimiento y las Autoridades Estatales, son substancialmente las mismas que antes del Decreto de Unificación. Las Autoridades del Estado no tienen como tales, ingerencia en la vida interna del Movimiento. Tampoco éste habrá de intervenir en las atribuciones que corresponden a la Autoridad.

Dos misiones hemos de cumplir para conseguir la grandeza de la Patria: que toda la Sociedad española sienta nuestro ideal político y que el espíritu del Movimiento viva en todos los organismos y normas emanadas del Estado.

Mil actividades nos permitirán conseguir este doble fin de ganar la Sociedad y el Estado. Entre todas hay que destacar la sindical. Hemos de conseguir la transformación económica de la Sociedad española a través de una organización corporativa, con el establecimiento de la sindicación nacional.

Nuestra cualidad fundamental es, y ha de seguir siendo, la combativa, la revolucionaria. Revolucionaria en su cualidad constructiva y creadora, con la doctrina de los grandes pensadores tradicionalistas y teniendo por lema los 26 puntos del programa.

El Movimiento, siempre tenso en la lucha, ha de aspirar a que el Estado se estructure y actúe acorde con nuestro espíritu, y debe realizar este empeño hora tras hora, pero sin llegar nunca a la plena identificación, que implicaría la pérdida de su personalidad, desapareciendo la razón de su existencia.

Nuestro cometido esencial es el de guardar y avivar en todo momento nuestro ideal político, impregnándolo en el Estado. Queremos, en definitiva, ser el alma del Estado. Le entregaremos nuestros mejores hombres, educados en la disciplina de nuestro ideal, y como no es nuestra misión crear la norma jurídica, alentaremos el ambiente colectivo propicio para que esta norma, reflejo de nuestro ideal, se dicte por el Estado.

Nuestras Milicias encuadradas, para lograr su máxima eficacia bélica, en mandos militares, han de mantener con vivo entusiasmo su ideal político. Para ello, y también para conservar el estilo del Movimiento, los asesores políticos del mando militar, estarán en contacto permanente con los jefes de aquél. A estas Milicias, en la hora actual de la guerra, hemos de dedicar lo mejor y más alto de nuestro esfuerzo; representa el más noble y elevado exponente del Movimiento, que defienden con su sangre. Han de saber constantemente, que en la retaguardia se está en continuo desvelo, para que sus sacrificios den el fruto que todos deseamos: el de una España Justa, Grande y Libre.»

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDA

Servicio especial para Banquetes y Carta

Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco

Talavera de la Reina

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA

Guilliet Hijos y C.<sup>ia</sup> (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID

Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5

TELÉFONO 23090

Vinos y Coñacs José Pemartín

PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA

¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Santanach y Rubio

Despacho: Pí y MARGALL, 14

Depósito: ESTRELLA, 2

SEVILLA

De la guerra en la mar

# Zafarrancho de combate

Por MIGUEL GRAN

En el día o en la noche, con bonanza o en pleno temporal, sueñan en las entrañas del buque esos timbres o allá en cubierta la corneta que llama a todos a zafarrancho de combate. La llamada significa el inmediato comienzo de una actividad que en menos de tres minutos convierte el barco de guerra en un sinnúmero de celdas estancas que van a jugar su carta con una relativa independencia.

Porque en el combate naval hay cien diferentes posiciones y cien distintos aspectos de guerra y de peligro. Desde el artillero que en cubierta gusta el olor a pólvora, hasta aquel que tiene por misión asegurar la estabilidad del barco y cuya actividad no empieza hasta que el barco fué herido, o incendiado; desde el médico que acude a la enfermería dispuesto a esperar lo que el combate depare, a aquel que hundido en la sala de transmisión, aislado completamente, va regulando un combate contra un enemigo que desconoce, a través de unas incidencias que sólo conocerá cuando el combate haya acabado; desde el que en cifra va traduciendo y transmitiendo, al que al margen del vapecto guerrero sigue contra un sión de derrota. Cada cual en su sitio, que es un simple número para la cruel división del barco, en el que los hombres pasan a ser letras o cifras.

Y así horas. Horas de combate, cuando el combate llega y horas de inquietud cuando no llega y la espera se prolonga. En sus celdas estancas—esos mon es de la guerra naval—esperan el resultado que ha de-

traer para todos una suerte común. Y a sí una vez y otra vez Un día y otro día. Unas veces, hacia la victoria; otras, en la alarma solamente. Y siempre con silencio. Porque los timbres y las cornetas, con ser afilados, no llegan nunca—o casi nunca— a esa tierra que concibe un poco pintorescamente esta vida marinera compuesta de vigiliias y de trabajos y de abnegación. Sólo cuando el caso llega—ocho minutos del «Ferrándiz»; cuarto de hora del «Lucus» y el «Muluya»; horas angustiosas del «B. 6»— se da cuenta la gente de tierra adentro de que también la mar se tiñe de sangre, con la particularidad de que aquí las balas no hieren a uno u otro, sino que hieren al barco que es herida de todos. Y que además, aquí se dispara no solamente contra la carne, sino también contra el honor.

He vivido los cuatro últimos zafarranchos de combate del «Almirante Cervera». Uno a pleno sol. Otros en plena oscuridad. He aprendido que el zafarrancho puede durar unos minutos, unas horas, todo un día. He respirado la emoción y el entusiasmo que se vive en el barco cuando se presiente el combate que puede dar a España un ahorro de sangre y de vidas. He dormido sobre el suelo entre oficiales y marineros en las noches que se busca la proximidad del puesto de combate. He visto ponerse el sol y hacerse de día entre esos hombres capaces de dormir en cualquier momento y de cualquier posición y capaces también de no dormir en días.

He vivido esos cuatro zafarranchos entre muchos de aquellos hombres del 26 de julio, que se hacían a la mar acompañados sólo de su audacia y su dolor; de aquellos hombres que vivían los primeros gloriosos zafarranchos de combate, en que todos los brazos eran pocos y se veía tirar de una estacha lo mismo la mano de un marinero que la de un oficial; de aquellos zafarranchos en que, tierna aún la sangre y el luto por los marinos de España, se ganaba en aguas del Cantábrico una supremacía naval, que hoy puede concretarse en un bloqueo.

De aquellos zafarranchos a éstos, va mucho. Hoy hay una Escuadra nacional y entonces no. (¿Verdad, «Cervera» de julio y agosto?) Entonces érais piratas y hoy se os saluda desde las cubiertas extranjeras. Entonces érais muy pocos y hoy tenéis de todo. Hasta un periodista a bordo.

El bombardeo aéreo nacional de ayer sobre las defensas rojas de Madrid y Toledo

Salamanca.—Esta mañana varios trimotores, acompañados de «cazas», volaron sobre el frente de Madrid y el sector de Toledo, bombardeando y ametrallando a los rojos en sus propias trincheras y líneas defensivas. Los aviadores pudieron observar cómo de muchas de ellas salían despavoridos sus defensores.

Huelga de empleados de hoteles y restaurantes en París

París.— Los empleados de hoteles y restaurantes anunciaron hoy la declaración de huelga del ramo por no haber sido atendidas sus reivindicaciones.

En Souplanton son esperados 4.000 niños de Bilbao

Londres.— Se espera en Souplanton la llegada de 1.000 niños evacuados de Bilbao.

CARNICERIA SALCHICHERIA Y EMBUTIDOS

TELESFORO BARGUEÑO

Hombre de Palo, 11 TOLEDO

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor IMPRENTA, PAPELERIA Y ENCUADERNACION COMERCIO, 57 - TOLEDO

Mercería y Paquetería Fernando Sánchez Izquierdo Canalejas, núm. 7 TALAVERA DE LA REINA

SOCIEDAD ANONIMA

«LA SIN RIVAL,,

Fábrica de Gaseosas

Plaza de los Montalbanes, 5. TOLEDO

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Tel. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ-MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones

Prueba las inmejorables salchichas que elabora esta Casa Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

COÑAC CENTURIÓN

Palomino

Vergara

JEREZ

SOBRE EL HUNDIMIENTO DEL DESTRUCTOR INGLES

En los medios ingleses se atribuye a una mina la explosión del "Hunter"

París.—Según informes de Almería, comunicados por un enviado especial de la Agencia Havas, los medios oficiales británicos explican el accidente ocurrido al navío inglés «Hunter» por haber chocado éste con una mina.

Comunicado del Almirantazgo inglés sobre las víctimas de la explosión del «Hunter»

Londres.—Un comunicado oficial del Almirantazgo acerca de la explosión ocurrida en el destroyer «Hunter» confirma que murieron ocho miembros de la tripulación y resultaron veinte heridos.

Aún no se ha dado a la publicidad ninguna nota acerca de las causas de la explosión. Por orden de las autoridades inglesas y españolas, varios buzos examinaron el casco del navío.

El «Hunter» continúa en el puerto de Almería. En el interior del navío aún hay cuatro víctimas, a las que no ha sido posible identificar.

Impresiones de un Corresponsal inglés sobre lo del «Hunter»

Londres.—Acerca de las tentativas hechas para achacar a un torpedero alemán la explosión del «Hunter», el Corresponsal del «Evening Standard» escribe que la teoría del torpedeamiento se presenta poco verosímil, siendo más probable que el «Hunter» chocase con una mina.

La Agencia «Rentar» confirma que en los medios oficiales rojos consideran probable que el navío inglés chocase con una mina.

Otro comunicado del Almirantazgo sobre las causas de la explosión del «Hunter»

Londres.—El Almirantazgo comunica que las investigaciones preliminares acerca de la explosión del «Hunter» acusan que el buque chocó con una mina flotante, lo que desmiente las noticias de Valencia, atribuyendo el siniestro a un torpedo lanzado por un submarino.

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA TEJIDOS Y NOVEDADES

Pf y Margall, núm. 61

TOLEDO

Dos americanos atraviesan el Atlántico en 21 horas y 33 minutos

Londres.—Dos aviadores americanos acaban de aterrizar en el aeropuerto de Croydon. Habían realizado la travesía del Atlántico, partiendo de Nueva York.

Aterrizaron en una pequeña localidad, correspondiente al condado de Essex, en Inglaterra.

Han hecho la travesía en 21 horas y 33 minutos.

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS

TOLEDO

Una impresión real de Bilbao en la hora presente

Las proclamas del general Franco son objeto de comentarios apasionados en Bilbao

Vitoria.—Por prisioneros hechos en el sector de Amorebieta, se sabe del efecto producido por las proclamas del Generalísimo Franco, que han lanzado a millares nuestros aviones sobre Bilbao.

El vecindario se precipitaba en las calles a recogerlas. Al ser conocido su texto, fué comentado con apasionamiento por los habitantes de la ciudad.

Se sabe que parte del Gobierno de Aguirre se muestra partidario de la rendición de la ciudad, pero temen las represalias de los anarquistas por lo que no se atreven a manifestar su opinión de una manera decidida. Los anarquistas han establecido ya su cuartel general aparte.

Una de las disposiciones del Gobierno vasco, ha sido la movilización de todos los hombres de los reemplazos comprendidos entre el 1927 y el 38, ambos inclusive.

En Bilbao hay un fuerte movimiento en favor de la rendición, pero los mineros asturianos y los más fanáticos luchadores del anarquismo vigilan para impedir cualquier debilidad de los gobernantes separatistas, que hoy como nunca, se sienten prisioneros de sus aliados y condenados a perecer en virtud de su pacto con el bolchevismo.

«El Socialista» recoge estos deseos de rendición y los comenta de la siguiente manera:

«Con Sollube o sin Sollube, Bilbao no tiene más que un deber: el de defenderse. Quienes le aconsejan lo contrario sin que nos importe su jerarquía o autoridad, les incita a un delito de los que no se cancelan con el tiempo.

Lo que nos importa de Bilbao, estando entrañablemente interesados en su victoria, es que se defiendan. Los pueblos que se defienden—institutos en la verdad resplandeciente—son los que triunfan, aun cuando la victoria de momento no quede para ellos».

«El Socialista» tiene miedo de que Bilbao capitule, y añade:

«La más irreparable ruina vale más que el más cabal contrato de rendición».

Después quiere preparar al pueblo vasco para la pérdida de su Estado, y añade: «Bilbao sin Estado valdrá mucho más que Bilbao rendido».

Cita como ejemplo la defensa heroica de Oviedo, animando a los bizcarras ante su fracaso y afirmando que «es una verdad evidente que es más fácil y más barata una defensa que una reconquista», y añade: «Tú, Bilbao, organiza tus calles y ciérralas a cal y canto por si necesitas hacerle fuerte en ellas. Ponerse en lo peor, y tener la moral dispuesta para lo peor, supone una ganancia considerable».

Termina diciendo que estorban las voces conciliadoras de lo inconciliable.

Frente a este panorama de desolación y estas perspectivas de hambre, está la Vizcaya liberada, en las que la vida renace con pujanza primaveral. Toda la zona está bien abastecida por la atención y cuidado de los servicios de Intendencia del Ejército y de los organismos técnicos del Estado.

Equipos especializados de obreros de Gulpúzcoa, Alava y Navarra han acudido a Vizcaya para iniciar con material a propósito, considerables obras de reparación.

El reparto de víveres a los vecindarios continúa metódicamente. De muchas poblaciones llegan toneladas de víveres.

¡Qué contraste! ¡Y la evacuación continúa!

La organización moscovita residente en España

Como es bien sabido, los rojos del Gobierno de Valencia quieren dar a entender que la ingerencia rusa y el terror comunista que se vive en las provincias sometidas aún al Frente Popular, no son más que una pura invención.

Nosotros les oponemos a esto el mentís más rotundo. El «Izvestia» publica, en efecto, en una correspondencia recientemente fechada en Madrid, las confesiones siguientes:

«Todos los muros de España están cubiertos de inscripciones, en estos términos concebidas: «Viva Rusia». Los españoles quieren sobre todas las cosas hacer de Rusia su modelo. Canta nuestras propias canciones, publican los retratos de María Demtchemko, designan con el nombre de «Stankonovisti» a los bravos combatientes. En una palabra, España ofrece a cada paso una visión que recuerda los primeros días de la revolución en Rusia».

El capitán Cortés, héroe de Santa María de la Cabeza

Ha muerto como un valiente

Un homenaje en Sevilla

Sevilla.—Se ha celebrado un acto de homenaje al heroico capitán Cortés, jefe de los defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza.

La Guardia civil, a cuyo Cuerpo pertenecía el glorioso capitán, ha proclamado a éste héroe y mártir de la revolución nacional, y las fuerzas del benemérito Instituto, durante la celebración del acto, han permanecido presentando armas durante el minuto de silencio dedicado a los defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza.

Se ha recordado hoy el inhumano proceder de los marxistas con el heroico capitán Cortés, el cual, herido de metralla y de bala de fusil—esta última herida recibida en el último día de su resistencia—fué trasladado al hospital de Jaén y allí, alrededor de su lecho, se reunió el Consejo de guerra, que lo condenó a muerte y dispuso que la sentencia fuera ejecutada en el propio patio del hospital.

Luego, el jefe del piquete que iba a ejecutar al capitán Cortés, instó a éste para que hiciera determina-

das declaraciones en relación con la correspondencia sostenida por él con el alto mando nacional, negándose a ello el capitán Cortés y dando entonces la voz de fuego el jefe del piquete, muriendo así el que pasará a la historia como uno de los más egregios héroes y mártires de esta nueva guerra de reconquista.

A la fiesta en honor de Nuestra Señora de Montserrat asistió D. Alfonso XIII

Roma.—El domingo pasado, con asistencia de D. Alfonso XIII, los Prelados españoles aquí residentes y los representantes del Gobierno de Salamanca, se celebró en la iglesia nacional la fiesta de Nuestra Señora de Montserrat.

El Padre Caldenay invocó en un sentido sermón la protección indefectible de María sobre los que luchan por los ideales religiosos en España.

Ha comenzado el proceso contra los asesinos de la hija del embajador del Paraguay

Viena.—Ha comenzado el proceso contra los asesinos de la hija del embajador del Paraguay, hecho que ocurrió el 24 del pasado abril. A la vista asiste inmenso público.

Se acusa como autores del repugnante crimen a dos jóvenes de veinte años, que habían comprado los revólveres que emplearon para consumir el crimen, unos días antes.

Tales sujetos detuvieron el coche en que iba la muchacha, y uno de ellos, cuando estaba completamente desprevenida, le disparó un tiro.

La sentencia se dictará mañana.

La prensa francesa ataca a Irujo y Sota, que han huido de Bilbao

Biarrizt.—A bardo de trimotores, y acompañados de sus familias, han llegado los señores Irujo, Sota y otros prohombres del nacionalismo vasco. La prensa francesa, sin distinción de matices, comenta indignada el cinismo de estos señores, que huyen de Bilbao, y al llegar al extranjero siguen declarando que la situación de Vizcaya es inmejorable y que las tropas de Mola se retiran en desbandada ante las del generalísimo Aguirre.

Condenados por querer ser milicianos españoles

Toulouse.—Los veintinueve americanos detenidos el día 3 de abril último lejos de Muret, cuando se dirigían a España para enrolarse en las milicias gubernamentales, han sido condenados a cuarenta días de prisión por el Tribunal correccional de esta plaza.

El Conde Ciano acompañará al Rey a Budapest

Roma.—El Ministro de Negocios Extranjeros, Conde Galeazzo Ciano, acompañará a los Reyes de Italia en su visita a Budapest. Los periódicos italianos han publicado el programa oficial de la visita y de los festejos.

El Rey Emperador recibe a 150 supervivientes de Roma

Roma.—S. M. el Rey Emperador ha recibido en el Palacio del Quirinal a 150 supervivientes de la batalla de Adá.

Los rojos asesinan en Valencia a un republicano

Lisboa.—«El Pueblo» de Valencia, con el significado usual de «Asesinato de un republicano», narra así un nuevo crimen de sus propios correligionarios, los rojos:

«A las once de la noche, Pascual Cotiño, afiliado a Unión Republicana, se encaminaba a su domicilio, cuando una salva de balas le fueron disparadas desde un balcón del Ayuntamiento. Herido, atravesándose penosamente, logró llegar al casino político, donde había salido un poco antes. Allí, encontró a su hermano y a un cierto número de amigos, que se dispusieron a acompañarle a casa de un médico».

Pero al pasar por el Ayuntamiento, de nuevo fueron herido, costando el criminal atentado la vida al herido Cotiño y siendo también gravemente herido uno de sus amigos, llamado Vicente Medina.

Reflectores proyectados sobre el grupo, permitían a los asesinos hacer fácilmente blanco, y demostraban que los crímenes eran cometidos por orden superior».

Fracasa el bloque anglo-franco-belga

Bélgica no quiere dejar de entenderse con Alemania

Bruselas.—(E. I. A. R.) Se confirmó que la visita del Ministro Edén a Bruselas se ha convenido en completo fracaso, por lo que respeta al proyecto de constituir un bloque anglo-franco-belga en oposición al eje Roma-Berlín. El gobierno belga ha rechazado toda posibilidad de dejar de entenderse con Alemania y de renunciar a la oportunidad de un convenio occidental, aun cuando en sentido restringido.

Casa Diaz La mejor en Hambres TOLEDO

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida BERNAL FERIA, 128 - SEVILLA

## La explosión del "Hunter," es una torpe maniobra de los rojos

### Las infames maniobras del Gobierno rojo para complicar la cuestión internacional

«Como siempre, la verdad viene de Roma»...



Sevilla (12 noche).— El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy diciendo:

Hoy he de terminar antes de las diez y media, hora en que se radiará desde Salamanca una charla de García Sanchiz.

Sigue despotricándose acerca de Guernica, en lo que tienen parte los judíos que dominan periódicos en tantos países del mundo. Intentan hacer creer a la Humanidad que somos nosotros los que perpetramos salvajadas. No obstante, ya ha habido diputados ingleses que han dicho la verdad sobre España. Pero, como siempre, la verdad ha venido de Roma. El «Osservatore Romano», órgano oficial del Vaticano, dice que los ataques a poblaciones civiles deben evitarse, pero no sólo en Vizcaya, sino en toda España; y así debe ser, pues hoy han sido bombardeadas Zaragoza y Valladolid, como lo son otros días otras poblaciones de retaguardia.

Recuerda «L'Osservatore» la intervención de la Iglesia en las leyes dictadas para humanizar la guerra entre gentes extrañas, y termina recordando hasta qué punto debe actuar la caridad cristiana para atenuar las luchas entre hermanos.

«L'Acción Française» refiere que algunos diputados franceses visitaron a Delbos para pedir que Francia proteste por la destrucción de Guernica, y el ministro, que tan poco afecto nos ha demostrado siempre, contestó: «Si puedo darles un consejo, no hablen de este asunto, pues pudiera haber sorpresas muy desagradables».

#### Otro intento de escándalo con lo del «Hunter»

Los rojos quieren promover ahora otro escándalo en torno al desgraciado accidente ocurrido a bordo de un destructor inglés; accidente que aún se ignora si fué debido a una explosión interior o por una mina. La Prensa roja llega a decir que probablemente no fué causado por un buque nacional, sino por una mina; pero creen que eso debe bastar para que la Gran Bretaña intervenga directamente a su favor.

Ya tenían noticias nuestras autoridades que ocurriría algo a bordo de un barco inglés, como saben también ahora que un submarino rojo se ha trasladado al Cantábrico con la misión de hundir uno de los barcos que trasladan mujeres y niños a Francia, con objeto de provocar otra explosión de indignación en el mundo entero.

Se repiten con esto otras infamias anteriores. Claro que nuestro Gobierno, al saber lo acordado por el Gobierno rojo, lo ha puesto en conocimiento de Francia e Inglaterra.

#### Billetes de 1 peseta y de 50 céntimos en Cataluña

En Barcelona las noticias oficiales hablan de normalidad, y la única noticia saliente que acusan es la emisión de billetes de una peseta y de cincuenta céntimos.

Pero las noticias particulares dicen que en Barcelona hay una espantosa tiranía militar impuesta por la «bestia corrupta» de Pozas, en colaboración con el Canallero. Ha restablecido el orden en el centro de la capital con la ayuda de fuerzas traídas de Valencia. El grupo anarquista que se hizo fuerte en la estación de Francia fué atacado por tanques y artillería, siendo copado y ejecutado en masa. Y a los que se les ha intervenido un carnet de la FAI o de la CNT han sido fusilados en el acto.

Pero en los alrededores de Barcelona la FAI está construyendo trincheras y más trincheras. Se ha apoderado de Róda, Cadaquets y otros pueblos, fusilando a las autoridades nombradas por la Generalidad, y ya habla Pozas de hacer una expedición a fin de reconquistar la Cerdeña española.

Un diputado inglés ha censurado al deán de Canterbury por su conducta falaz respecto a nosotros. Ya dije que «ese» no vendría a nuestra zona, porque no le pagábamos el viaje.

En Asturias los milicianos, después de haberse comido las vacas de leche, las gallinas, etc., se están comiendo hasta los mulos y burros, obligados por el hambre. Por eso no asoman por allí Indalecio ni Miaja.

#### Un pintoresco plan militar... radiofónico

Una radio de Barcelona propone un pintoresco plan para aplastarnos. Consiste en derrotarnos en Euzcadi, Zaragoza y Madrid. En Vizcaya dicen que retrocedemos; pero, si atacamos Zaragoza—añade—esa ciudad no podrá enviar refuerzos. En cuanto a Madrid, puede salvarse tomando Toledo, cosa fácil. Entonces se unirá la Ciudad Universitaria; avanzaremos hasta Talavera, y en llegando a la frontera portuguesa, habríamos partido en dos el territorio faccioso; y así daríamos pronta cuenta de ellos. Muy pintoresco.

El general da cuenta después de las victoriosas operaciones de hoy en Vizcaya, y añade que el sector de Toledo nuestra Aviación sorprendió la marcha de una columna que se retiraba, y a la que destruyó de tal manera que originó la más completa desbandada, hasta el punto de quedar abandonadas en la carretera, las piezas de Artillería y las ametralladoras, que nuestros aviones bombardearon a placer.

Terminó el general informando acerca del intento de nuevo bombardeo de Zaragoza, que costó a los rojos un aparato, y dijo que dejaba para mañana la lectura de la acostumbrada lista de donativos.

#### De antemano se conocían los propósitos del Gobierno de Valencia

Salamanca.—La agitación roja que se desarrolla en torno a la explosión del destructor británico «Hunter» descubre una directa intervención marxista en el accidente producido en la costa de Almería.

En los medios bien informados, se habla anunciado ya el propósito de los grupos afines al gobierno de Valencia, de suspender una complicación de tipo internacional que sirviese para evitar el rumbo desastroso que marcan para los rojos los acontecimientos militares recientes y que les pone en trance de completo y definitivo fracaso.

Después de varias tentativas realizadas con este fin, ante la situación apremiante en que coloca a Bilbao el asedio de las tropas nacionales, los rojos estaban decididos a un golpe extremo por el que aspiraban se inclinase en su favor una directa participación británica en los asuntos de España.

En estas circunstancias se ha producido el accidente del destructor «Hunter». Las primeras noticias que han llegado a través de las radios rojas, deformadas tendenciosamente, son en el sentido de atribuirlo a la agresión de un submarino extranjero.

Los primeros buques que acudieron al lugar del accidente fueron los pertenecientes a la escuadra afecta al gobierno de Valencia que parecían al acecho esperando el momento en que se produjera.

Nos hallamos pues, en presencia de una maniobra del peor estilo y de la más torpe intención. Su situación desesperada lleva a los marxistas a atentar esta nueva complicación internacional sin que les arredre el suscitar un conflicto europeo a cambio de disimular por unos días más su derrota en la guerra de España.

#### HOY, SAN ISIDRO DE MADRID

Cuando Madrid vivía al calor de las puras tradiciones y tenía en su espíritu caudal de la España auténtica, este día de hoy era fiesta mayor, consagrada al Santo Patrono y al júbilo familiar de las romerías en la Pradera.

Pero aquel Madrid de entonces ha caído ya de su encanto para revelarse en la más repugnante grosería y el más humillante de los servilismos. Madrid, desde la Ciudad Universitaria hacia dentro, ha perdido todo lo que tenía de Español. Aquello está huero de espíritu, de personalidad propia. Allí, ni las músicas, ni los saludos, ni las banderas, ni el aire... recuerdan hoy para nada a España, ni aquel Madrid histórico que hacía feliz a la gente con su grandeza y con su ingenuidad, con su alegría y su españolismo.

El verdadero Madrid está hoy fuera de la ciudad. Está esperando desde las trincheras el día del asalto definitivo para llenar las calles de las viejas alegrías y de los viejos ecos que recuerdan el pasado feliz y fuerte. Por eso hoy, nosotros tenemos un recuerdo especial para los bravos soldados de este frente.

El Patrono de Madrid es hoy el Patrono de estos guerreros de España que arrebatan palmo a palmo a los sicarios de Rusia la ciudad profanada.

Su heroísmo nos devolverá a la Patria y ese día volverá a llenarse la Pradera del Santo de alegría y de aires de España.

#### El general Millán Astray pronuncia por radio una encendida alocución

La España Nacional lucha por el respeto a su religión, a sus tradiciones y por el concepto que le corresponde en el mundo

#### Piden armisticio para seguir explotando a España

El general Millán Astray dió lectura por la Radio nacional la siguiente nota oficiosa:

«Hace tiempo que en la España Nacional se siguen con toda atención las maquinaciones de nuestros enemigos de la zona roja. Se conoce la presencia y manejos en el territorio francés de agentes de los tres gobiernos que en España roja aparentan representar una legalidad ha tiempo muerta.

La intensa propaganda desarrollada en que la mentira y la calumnia fueron constante y habilmente esgrimidas, permitieron junto con una política de terror y de fusilamientos en masa, mantener la armazón de un ejército que no ha conquistado ni una sola victoria en su actuación, y que en todos sus intentos ha dejado en el campo millares de muertos. Este engaño constante de la zona roja va teniendo un despertar en los sucesos de retaguardia en que el pueblo se alza contra la tiranía, la explotación y el burdo engaño de sus eternos explotadores.

Vencidos en los frentes, apercebidos y sublevados en la retaguardia, al aproximarse el momento de la victoria final para los nacionales, se acude a todos los medios para detenerla y salvarse aunque se hunda España.

A tiempo delatamos al mundo y a todos los españoles las proposiciones de traición cuando el gobierno rojo ofrecía a Francia y a Inglaterra nuestra zona de Marruecos a cambio de su intervención; traiciones y ofrecimientos de los pedazos de España que continúan haciéndose en las intrigas de las cancillerías rojas y de sus descubiertas aliadas.

Fracasada la traición, se intentaron en España y en Marruecos atentados y conjuras que desacreditasen a la España nacional ante el extranjero y debilitasen en su interior. Agentes al servicio de los rojos pretendieron filtrarse en las organizaciones nacionales para realizar una obra de división, que solo sirvieron para estrechar más la unión.

Hoy la prensa extranjera pagada con el dinero de los robos y de los asaltos, alza su voz en una nueva maniobra que tiene por tema la mediación y el armisticio que permitan en el porvenir que puedan seguir explotando a España los que la han conducido a la situación en que hoy se encuentra y que en las embajadas o en el extranjero ocultan su cobardía.

París y Londres son los focos de tales intrigas y reciente es la negativa del presidente de los Estados Unidos a la invitación del señor Blum para la mediación e intervención en los asuntos de España. Es inútil cuanto se intenta en este sentido; ni las propagandas de este orden hacen mella en nuestros combatientes ni impresionan lo más mínimo a nuestra retaguardia.

La España nacional cada día más fuerte y más unida, que no ha dudado en los días críticos de la euforia roja en que en la tierra, mar y aire la situación no era tan halagüeña ¿cómo va a dudar cuando la victoria es nuestra? ¿cuando

ve el enemigo vencido? ¿cuando nuestra juventud causa admiración en el mundo por su heroísmo? ¿Cuándo en nuestra retaguardia no hay más pensamiento que el de vencer y darlo todo por la causa?

La España nacional no se ha alzado por un fin bastardo; lucha por su existencia, por su independencia, por su civilización, por su grandeza, por librarse de las logias y comités extranjeros, por redimirse de criminales y explotadores. Lucha por el respeto a su religión y a sus tradiciones, por el puesto que le corresponde en el concepto de las naciones. Por una justicia social, por el bienestar de los trabajadores y de las clases humildes

Combate contra la desmembración de España, contra el materialismo, contra el gobierno de criminales y contra los traidores a la Patria.

Por todo esto se han abrazado el Ejército y el pueblo el 18 de julio, por esto se bate nuestra juventud en las trincheras, por esta causa tan noble y tan santa han muerto millares de mártires y han surgido millares de héroes, y si no bastaran aquellos ideales comunes que nos lanzaron a la lucha, se impondría el juramento de lealtad a la sangre derramada, pues no serían hijos de España quienes pactasen con los criminales y asesinos, quienes entregasen de nuevo la nación a las logias y a los comunistas, quienes la sumiesen de nuevo en el abismo, de donde la hemos sacado.

Pueden los enemigos seculares de España maquinar su destrucción y los españoles criminales buscar en Ginebra asalariados para su traición, pero la España nacional seguirá firme y en pie como hasta hoy con su entusiasmo, sin dudas ni vacilaciones.

Hablen fuera y en la España roja lo que quieran de armisticio, que aquí tendremos por traidor al que repita tal palabra. No sentimos fatiga ni inquietudes, seguimos nuestro camino con paso firme, y cuantos más dolores cueste el alumbramiento de la nueva España más hemos de quererla y honrarla, y sepa el mundo que cuando una nación está resuelta a morir por una causa santa como es la nuestra, es una nación invencible. Vengan los que quieran a la España Nacional a someterse de buen grado y les daremos pruebas de nuestra generosidad, pero no nos propongan amañes ni inteligencias, porque entonces les trataremos como a traidores.»

#### Atentan en Barcelona contra el general rojo Pozas

Este resultó herido y un acompañante muerto

San Juan de Luz.—Continúan en Barcelona la serie de asesinatos y atentados. El general rojo Pozas, enviado por el Gobierno de Valencia para reprimir la sublevación anarquista, ha sido hoy agredido en plena Rambla.

Se hicieron contra él varios disparos, que le hirieron, y mataron a un oficial que le acompañaba.